

## **A las comunidades educativas de los Servicios Locales de Educación Pública del país**

25 de octubre, 2023

Desde hace ya 50 días, los y las docentes, asistentes de la educación y comunidades educativas en general del Servicio Local de Educación Pública de Atacama se encuentran movilizados y en paralización indefinida debido a graves problemas administrativos, de gestión y de infraestructura que presentan muchos de los establecimientos educacionales de las cinco comunas que conforman dicho SLEP, problemas que han sido evidenciados formalmente por un lapidario informe de la Contraloría General de la República.

La Coordinadora Nacional de Dirigentes Comunales y Territoriales de los SLEP, desde su conformación, al inicio de los traspasos desde los municipios a los Servicios Locales en marzo del año 2018, ha venido advirtiendo la multiplicidad de problemas que han caracterizado estos primeros años desde la implementación: traspasos con deudas que aún no se pagan, gestiones deficientes, desvinculaciones masivas, errores frecuentes en los procesos de pago de remuneraciones, deficiencias manifiestas en los apoyos pedagógicos y, ni qué decir, pésimas condiciones de infraestructura, entre otros problemas detectados.

Estas dificultades las hemos manifestado desde el mismo 2018 a la ex Directora de la Dirección de Educación Pública (DEP), Alejandra Grebe, la cual nunca respondió a nuestros requerimientos, y al actual Director, Sr. Jaime Veas, quien ha expresado su disposición de abordar las problemáticas, pero no ha pasado a la etapa de concretar las intenciones. También nos reunimos con el ex Ministro Ávila en julio de 2022, a quien le expresamos detalladamente la infinidad de problemáticas existentes en cada uno de los Servicios, advirtiéndole que los más críticos eran, en ese entonces, Atacama, Colchagua, Chinchorro, Valparaíso y Puerto Cordillera. A la fecha, esto no ha cambiado y es por ello que Atacama se mantiene movilizado, y también en la comuna de Saavedra, del SLEP Costa Araucanía, se han efectuado movilizaciones de la comunidad educativa.

Solidarizamos con las y los compañeros del SLEP Atacama y con todas las comunidades que deben movilizarse para ser escuchadas, pero eso claramente no ha sido suficiente, por lo que instamos a las autoridades competentes: Ministerio de Educación, Congreso, DEP y, por supuesto, los afectados a iniciar un proceso que aborde a fondo esta gravísima situación que está viviendo la Educación Pública de Atacama y de todos los Servicios Locales, asumiendo que la problemática es más profunda que una simple mala gestión. Es evidente que el problema es una muy pésima Ley 21.040 que se propuso, discutió y aprobó sin conocer la realidad de los distintos territorios y sin considerar que el sistema de financiamiento sería fatal para esta "Nueva Educación Pública".

Con todo, se presenta un nuevo proyecto de ley hace algunos meses que no recoge ninguna de las propuestas que, en varias sesiones pre-legislativas, nuestra Coordinadora entregó, sin dar ninguna explicación para no ser consideradas. El proyecto que se presenta propone, desde nuestro punto de vista, en varios de sus artículos, retrocesos que agudizarán los conflictos hoy existentes con Servicios Locales en ejecución.

Finalmente, hacemos un llamado al Ministro de Educación, Sr. Nicolás Cataldo, quien es conocedor de la realidad que se vive en un Servicio Local por haber sido parte, en su inicio, del Servicio Local Barrancas, a buscar todos los cauces necesarios para resolver esta lamentable y grave situación que afecta al SLEP Atacama y así evitar la pérdida del año escolar para miles de estudiantes. Sería lamentable que esto que están viviendo nuestros colegas de Atacama sea un síntoma de lo que podría ocurrir en los demás Servicios Locales en las semanas venideras.

Fraternalmente,

**COORDINADORA NACIONAL DE DIRIGENTES  
COMUNALES Y TERRITORIALES SLEP**



6 / 6